

Éditorial

Autor(en): **Chilin, Antonina**

Objekttyp: **Preface**

Zeitschrift: **Obstetrica : das Hebammenfachmagazin = Obstetrica : la revue spécialisée des sages-femmes**

Band (Jahr): **118 (2020)**

Heft 11

PDF erstellt am: **24.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*

ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Chère lectrice, cher lecteur

Le suivi de la grossesse et du travail et la pratique de l'accouchement nécessitent une gestion permanente du risque dans l'éventualité d'un événement imprévu. La responsabilité juridique de la sage-femme est déterminée en fonction des règles qui s'imposent à elle dans l'exercice de sa fonction. Poursuivant son rôle majeur dans l'accouchement, la sage-femme accède à l'ensemble des soins gynécologiques bien au-delà de la grossesse, ce qui entraîne une augmentation de sa responsabilité. A cet égard, les responsabilités qui peuvent lui être reconnues sont liées à l'autonomie dont elle dispose dans l'exercice de sa profession et au champ de compétence qui lui est reconnu par la loi. Qu'elle soit indépendante ou en établissement hospitalier, la sage-femme peut voir sa responsabilité mise en cause. Sa responsabilité pénale, qui est personnelle, pourrait également être envisagée. En ces temps où le «juridique» semble être à la portée des un·e·s et des autres, soyons vigilant·e·s! Dès lors qu'elle a accepté de répondre à une demande, la sage-femme s'engage à assurer personnellement avec conscience les soins conformes aux données scientifiques du moment que requièrent la patiente et le nouveau-né.

«Les responsabilités qui peuvent être reconnues à la sage-femme sont liées à l'autonomie dont elle dispose dans l'exercice de sa profession.»

Antonina Chilin,
infirmière/sage-femme chargée de projets,
consultante en lactation DIU et collaboratrice
scientifique, département de la femme,
de l'enfant et de l'adolescent des Hôpitaux
universitaires de Genève.

Cordialement,

Antonina Chilin